

CLAUDIA PÉREZ PARDO / CAMBIO

El nuevo paro de la Aduana de Chile, iniciado el miércoles, paralizó alrededor de 2.300 unidades de transporte pesado de Bolivia.

El presidente de la Cámara de Transporte Pesado de la ciudad de El Alto, Gustavo Rivadeneira, informó que esa medida de presión es la quinta del año.

El dirigente del transporte pesado señaló que los transportistas acumulan grandes pérdidas económicas con ese tipo de medidas que asumen los funcionarios aduaneros de Chile.

“Al margen de las 1.600 unidades de transporte que están siendo perjudicadas en el tramo Tambo Quemado – Chunar, también tenemos que sumar alrededor de 600 más en el paso fronterizo de Pisiga”, dijo.

Los transportistas enviaron un comunicado a la Cancillería de Bolivia, en la que expresan su preocupación por el nuevo paro de los trabajadores de la Aduana de Chile.

También adjuntaron videos y fotografías donde reflejan las extremas condiciones que tienen que soportar en la región fronteriza, ya que no cuentan ni con servicios sanitarios.

Rivadeneira lamentó que Chile no cumpla el Tratado de 1904 toda vez que no se tiene una libre circulación de mercadería hacia los puertos de exportación.

“Como sector expresamos nuestro malestar, existe un aspecto discriminatorio que prácticamente nos preocupa porque están afectando el paso fronterizo de camiones de nacionalidad chilena y boliviana”, ar-



En junio, el paro del Sindicato de Trabajadores de la Aduana de Chile dejó grandes pérdidas.

Nuevo paro en Chile perjudica a 2.300 camiones bolivianos

CONFLICTO ■ Mediante un comunicado oficial, la Cancillería de Bolivia exigió a Chile que se levante el bloqueo.

gumentó el transportista en contacto con la prensa.

En ese marco, el Ministerio de Relaciones Exteriores del Estado Plurinacional expresó, mediante un comunicado, su profunda preocupación al ver que una vez más se esté perjudicando el libre tránsito, y en particular, el comercio nacional.

“Bolivia exige a la República de Chile que permita el paso de los cientos de camiones bolivianos que transportan carga con

destino o procedentes de ultramar que se encuentran parados en frontera”, señala el comunicado de la Cancillería.

COMERCIO EXTERIOR

El gerente del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, señaló a **Cambio** que ese tipo de medidas perjudica a los agentes económicos, tanto a los exportadores, como importadores de productos que demanda el mercado local.

- El perjuicio por el nuevo paro se evaluará en los próximos días.
- Las pérdidas económicas generadas por un paro similar de los trabajadores de la Aduana de Chile, en junio, no fueron repuestas por el país vecino.
- Los trabajadores de los puertos también pararon sus actividades.

Bs 34 MM para mantenimiento de vías en Tarija

TAREAS ■ El objetivo es garantizar la transitabilidad de caminos en tiempo de lluvias.

REDACCIÓN CENTRAL / CAMBIO

La Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) destinará Bs 34 millones para realizar trabajos de mantenimiento de caminos y atención de emergencias durante la temporada de lluvias en el departamento de Tarija.

El gerente regional de la ABC de Tarija, José Luis Olarte, informó que se pretende asegurar la transitabilidad en todos los tramos de la Red Vial Fundamental de ese departamento.

“Se ha contratado cinco empresas y un número similar de supervisores que serán responsables directos de los trabajos de mantenimiento durante el período 2015 y 2016 y la atención inmediata de emergencias por



Obras en la carretera Tarija-Villamontes.

la época de lluvias en los cinco tramos tarijeños”, acotó.

Particularmente, en lo que se refiere a la temporada de lluvias, la ABC ha identificado puntos críticos que serán atendidos

prioritariamente sin descuidar el resto de los caminos.

“Las carreteras que llevan desde la capital tarijeña hacia el Gran Chaco, Bermejo y Camarago son las que se deben circular

con alta precaución durante la época de lluvias. Estas vías tienen un gran flujo vehicular por lo que se recomienda tener cuidado a la hora de viajar por esta región”, recalzó.

Indicó que se han montado campamentos con maquinaria, personal técnico y obreros para actuar inmediatamente durante las lluvias.

Las empresas de mantenimiento realizarán limpieza de derrumbes, bacheo localizado, sellado de fisuras y grietas en pavimento, instalación de gaviones, mantenimiento, limpieza y cambio de alcantarillas, reconformación de canales y excavación en roca, además de la atención de emergencias si el caso amerita.

CLAUSURAN NEGOCIOS EN LLALLAGUA

El gerente regional del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) de Potosí, Zenobio Vilamani, informó que se clausuraron 123 establecimientos comerciales en la población de Llallagua, provincia Bustillos, por no extender facturas y no exponer sus certificados de registro o NIT.

La autoridad explicó que la mayor parte de los comerciantes de la calle Linares de esta localidad no cumplen con sus obligaciones tributarias.

Señaló que no anularán las multas y sanciones porque se puede negociar con la ley. Asimismo, anunció que los controles seguirán.

FERIA CON GANADO DE ALTA GENÉTICA



Archivo

En el marco del programa de festejos por el aniversario del municipio de Cabezas, Santa Cruz, la Asociación de Ganaderos de esa región organiza la Feria Ganadera (Fexposar), donde se exhibirá ganado de alta genética de cabañas reconocidas, como El Trébol, La Colina y La Esmeralda.

Los organizadores aseguraron que todas las personas del lugar están preparadas para mostrar los avances alcanzados en los últimos años.

El evento inició ayer y se extiende hasta el 29 de noviembre.

SIN RINDIÓ CUENTAS EN TRINIDAD

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) rindió cuentas a la sociedad civil, en la ciudad de Trinidad.

Durante la gestión 2015, la entidad tributaria logró incrementar las recaudaciones de impuestos provenientes del mercado interno, se disminuyó la evasión y la mora tributaria. En la Audiencia de Rendición de Cuentas, celebrada ayer en la capital ganadera, participaron representantes y delegados de las organizaciones sociales e institucionales cívicas, profesionales, culturales, empresariales y académicas representativas de la sociedad civil.